

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia.

AÑO VI

REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Martes 8 de Septiembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suéltos 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.668

## BUSCA, BUSCANDO

Durante el año 1897 se suicidaron 4.625 japoneses y 3.033 japonesas; total 7.658 suicidios. En 1902, y siguiendo de año en año una proporción siempre ascendente, el número de «supresiones voluntarias» subió hasta la cifra de 8.783, repartida entre 5.413 hombres y 3.370 mujeres. Y la elocuencia de los números demuestra una vez más que la nación del Sol Levante sigue siendo la que más profunda indiferencia profesa por el tesoro de la vida y la que con mayor tranquilidad contempla la imagen de la muerte. De lo cual bien puede lógicamente deducirse una de las primeras causas de la legendaria valentía japonesa; del frío desdén que le inspira el peligro en los campos de batalla y de la incomprable serenidad con que sacrifica su existencia en aras de la patria.

M. Ludovic Naudéau, el eminente periodista francés que, en calidad de corresponsal fué testigo ocular de la encarnizada campaña de la Manchuria y prisionero de guerra en el Japón, ha publicado en *«La Jorrua»* artículos tan bien documentados como admirablemente escritos acerca de la «Bravoure japonaise» y en uno de ellos señala como uno de los principales factores de la bélica intrepidez de aquella raza, ese menosprecio singular que el nipón siente por la vida, esa «indiferencia mortis» secular, heredada por las presentes generaciones de sus antecesoras, y que si en las horas de combate transforma á un hombre en héroe, en los momentos de depresión moral, de cansancio, de hastio ó de cólera, hace de él un suicida.

Ningún otro pueblo del mundo apela con tanta frecuencia ni con tanta frecuencia al suicidio como al japonés. El morir, el desaparecer, no parece tener allí ninguna importancia. Mejor dicho, la tiene, pero no el sentido que el europeo le concede. Entre los súbditos del Mikado el ahorcarse, el sorber un veneno fulminante, el abrirse el vientre, es considerado pura y simplemente como una cosa natural, como una solución sencilla concreta y basta, en ciertos casos, elegante, que permite sustraerse á inevitables fastidios, á molestas contrariedades de la existencia. A semejanza de aquel inglés que se levantó la tapa de los sesos para evitar su asistencia á una ceremonia oficial en donde temía aburrirse soberanamente, hay japoneses que se suprimen por causas que nosotros tendríamos por insuficientes para explicar una resolución desesperada. Así, se ha dado más de una vez el caso de que un ciudadano se perforara el abdomen con su puñal para demostrar su desconfianza con tal ó cual situación política. Se ha visto á otro ciudadano á quien un policia reprendía por no se que motivo, abrirse en canal y espirar en la vía

pública en señal de enérgica y viril protesta. Según refiere Ludovic Naudéau, una verdadera epidemia de suicidio se desarrolló, hace algún tiempo, entre los estudiantes de la Universidad de Tokio. ¿Por qué motivo?... Naudéau no la especifica; quizá fué porque no estaban conformes con algún nuevo programa de enseñanza; ó porque se les imponía libros de texto caros y malos, ó por no querer entrar en clase y la verdad es que no hay como matarse para dispensarse de la asistencia al aula. Ello es que muchos escolares se suicidaron. Los hubo que se precipitaron en las cataratas de Kego; otros ambiciosos de un fin más decorativo, se lanzaron en las hirvientes profundidades del cráter de un volcán muy reputado, el Asama. Un medio como cualquier otro de terminar la carrera.

Si el japonés recurre tan fácilmente al suicidio, impulsado por el más fatil motivo, júzguese qué no hará cuando cree comprometido gravemente su honor no hay ninguna raza que se muestre tan celosa de su dignidad, así individual como colectiva, que haga gala de un pundonor tan vidrioso, como la raza

que lo reputa por imposible y Ludovic Naudéau no aventara seguramente una opinión temeraria al indicar que si los japoneses hubiesen sido vencidos por los rusos, la inmensa mayoría de sus almirantes y de sus almirantes y de sus generales hubiesen preferido darse la muerte á volver á su país con la vergüenza de la derrota.

El mismo escritor traza á grandes rasgos la imponente escena que se desarrolló á bordo del «Mikasa» cuando el almirante Togo se puso á zarpar para ir en busca de la escuadra de Rodjetwensky, destinada á completa destrucción. Togo concedió á todos sus oficiales la correspondiente venia para recibir á bordo la visita de sus padres, de sus mujeres, de sus hijos y cambiar un adiós y un abrazo que podían ser los postremos. Luego, cuando los visitantes hubieron vuelto á tierra, el almirante ordenó que los jefes y oficiales de su flota desfilaran ante él, uno á uno y por orden de antigüedad. El «taciturno» recibía en pie á sus subordinados, en su camarote, en donde se veía un retrato del emperador y, sobre un almohadón, relucía la hoja de un puñal, de los que conviene emplear cuando un japonés quiere hacer «karaktri» (léase: abrirse el vientre); el arma terrible y elegante que un Shogun ó un Daimio de antaño enviaba al funcionario torpe ó al general vencido para indicarle el partido que debía tomar.

A cada oficial que se presentaba, el almirante, después de devolverle el saludo, señalábale silencioso, con la mano, el simbólico cuchillo. El oficial inclinábase, se retiraba sin que se habiese cruzado una sola palabra. Cuando hubo terminado aquel extraño «b-samanos»

toda la escuadra sabía que acababa de firmarse por sus jefes el más solemne pacto con la victoria... ó con la Muerte.

Dada la singular mentalidad que los japoneses abrigan acerca del honor nacional y del honor militar, nada tiene de extraño la extrañeza que al parecer les causó en los primeros tiempos después de sus esplendorosas victorias la tranquila filosofía de los jefes y oficiales rusos. Estos se batieron valientemente por mar y por tierra; pero los que sobrevivieron á las sangrientas hecatombes de la Manchuria y á la espantable destrucción de sus flotas no pensarán en matarse. Habían cumplido noblemente con su deber, y esto les bastaba y debía bastarles. Mas si los resultados de la guerra hubiesen sido distintos de lo que fueron, ¿qué de vientres abiertos, empezando por los de Togo y Oyama no habria visto la nación del Sol Levante!

JUAN BUSCON

(De *La Vanguardia*.)

## Pesquerías rifeñas

### Dos palabras

Los pescadores españoles no frecuentaban estas costas por ser nidos de piratas, y los que algunas veces lo hicieron tienen tristes recuerdos de los bocoyas. Por ello, por ser el rifeño agricultor ó comerciante, pero no hombre de mar y no haber pescadores, ni industria de salazón y conserva en nuestras plazas africanas, están casi vírgenes las aguas del litoral rifeño. Tengo por seguro y de esta opinión participan los que la conocen palmo á palmo, como el primer Patrón de la Compañía de Mar D. José Morán, que explotadas de modo conveniente hoy que la seguridad está garantida, pueden ser venero de riqueza y constituir medio de vida para centenares de familias.

Desde las columnas de *El Teleyrama del Riff*, modesto diario al que dedico mis desvelos, hago propaganda en tal sentido y uno de esos artículos, motivan los que han de aparecer en el *Noticiero de Vigo* accediendo á galante invitación de su ilustrado director.

Y sin más preámbulos, entro en materia, pues no se trata de prosa insustancial, sino de prosa práctica para los que anhelan adquirir datos concretos, acerca de las pesquerías rifeñas.

### La sardina

En aguas de Melilla la hay de todos tamaños, abundando la grande, de Enero á Marzo y la mediana de Septiembre á Diciembre. Cuando de aquí desaparece, en los meses de ve-

rano se refugia en las ensenadas de Bocoya, de Alhucemas y del Peñón.

Puede pescarse en todas épocas y lo mismo de día que de noche, pues desde esta plaza comunican, que el año actual, hay enorme calidad de sardina, de tamaño desusado, pero no hay quien la pesca.

Algunos indígenas con artes poco adecuados suelen cojerla, vendiéndola á precios ínfimos: 30 ó 40 céntimos la canasta de mas de una arroba.

Puede pescarse en todas épocas y lo mismo de día que de noche, pero durante ésta, grandes blancos denuncian su presencia.

Los temporales de invierno, duran por término medio tres ó cuatro días y durante ellos encuentran los barcos seguros refugios en toda la costa, de los que luego hablaré.

El único inconveniente de la pesca en invierno es, que después de una corrida, no puedan los botes arribar á Melilla, y tengan que refugiarse en Chafarinas. Pero es de fácil solución, estableciendo depósitos en aquellas avanzé cuarenta metros, desaparece rá.

En los meses de invierno, jamás se aleja á cuatro ó cinco metros de profundidad, en verano de diez á once.

Es tan abundante, que cuatro ó cinco botes con medias jabegas (arte casi único que aquí se emplea) recojen en un día de dos ó tres mil arrobas. Con artes más apropiadas para la sardina, podría pescarse cuanto se quisiera.

Como en Melilla solo hay establecida una fábrica de salazón y conservas de fecha reciente, nada dicen los precios que consigno. Por término medio suele pagar el propietario, á diez pesetas quintal métrico, de la jabega. El pasado año que vinieron pesqueros de Orán provistos de sardinal elevó el precio hasta 18 pesetas.

Los hombres, no trabajan á destajo, ni á jornal ni tienen limitado número de horas. El importe de la pesca se distribuye en partes, entre el dueño de la embarcación, el patrón y los tripulantes. Después diré las causas y trataré extensamente del particular.

### Otras pesquerías

No es la sardina la única fuente de riqueza de la del litoral rifeño. El atún se pesca de Marzo á Septiembre entre Melilla y Chafarinas, á diez millas de estas Islas en cantidad superior á toda ponderación.

Su peso oscila entre 115 y 10 kilogramos: término medio de 3 á 4 kilogramos.

El año pasado; entre 8 botes, co-

gieron 350.000 atunes, que adquirió el dueño de la salazón de esta, á 30 y 35 céntimos pieza. Después llegó á pagarlos á 50 cuando escaseaban.

El año actual el vapor "Blanes" de la matrícula de Barcelona los ha comprado en Cabo de Agua á 50 céntimos y se han cogido de tamaños verdaderamente extraordinarios, aunque en menor número que el anterior, por faltar la carnada en momento oportuno.

En el Peñón y Alhucemas nadie ha intentado la campaña.

Para la pesca del Bou hay abundancia salmonete, de 200 á 300 gramos lenguados hasta de uno y medio kilogramos, rubios de 3 y 4 y armados.

En el Peñón de la Gomera se encuentra el boquerón y la sardina todo el año; también hay langosta y bogabante.

En la bahía de Alhucemas, corbinas y boquerón y en Chafarinas mucha cantidad de éste, en primavera y verano.

Hechos prácticos demuestran la importancia de las pesquerías.

Las pasadas semanas, en el Peñón de la Gomera, un vaporcito de Málaga, cogió en una corrida de 9 á 10 toneladas de toda clase de pescados.

Cuatro ó cinco días de buen tiempo, hasta para pescar, de cuatrocientos ó quinientos meros de siete kilogramos en adelante é igual número de abadejos y gallinetas.

Los vaporcitos "Lázaga" y "Villamil" de la matrícula de Málaga pueden dar fé de las provechosas campañas que recurring á las maquinillas para izar los copos.

En la "Mar Chica" (qué merece artículo aparte), abunda la dorada, salmonete, corbinato, corbina, sargo y otros, propios para la exportación en fresco.

**Refugios**

Para todo tiempo, se encuentra en Chafarinas. En Melilla y Alhucemas para los vientos del cuarto cuadrante; y para los del primero en el Peñón.

Entre Melilla y Alhucemas, hay redosos á 12 millas de "Cabo Tres Forcas" y por consiguiente á 21 de nuestra plaza.

En la bahía de Alhucemas, existe una buena ensenada, en el Morro nuevo y frente á la casa del Renegado, para los vientos del Este y Sur.

Entre Alhucemas y Peñón, los hay en Boricó á nueve millas de la primera plaza. En la isla Iris á tres millas al Oeste del Peñón, hay redosos para los vientos N. O. — O. E. y S. y por el O. E. para los del S. O. — E. y N. O. con fondos limpios de arena.

He aquí algunas distancias útiles. Melilla á Chafarinas 27, millas. Melilla á Alhucemas, 54. Alhucemas á Peñón, 22. Melilla á Málaga, 120.

CÁNDIDO LOBERA  
Capitán de Artillería y Gerente del Telegrama del Rif

(De El Noticiero de Vigo.)

**LO DE MARRUECOS**

Tánger 6.

Muley Abd-el-Aziz ha licenciado las pocas tropas que le quedaban, haciendo público su propósito de retirarse á la Meca.

Alienta la esperanza de que la opinión musulmana volverá á declararse en su favor.

Los notables de Casablanca se reunieron bajo la presidencia de Muley-Amsis, tío del Sultán, con objeto de tratar de la proclamación de Muley Hafid.

Después de mucho deliberar decidieron abstenerse durante unos días.

Respecto del Sultán destronado, parece que antes de ir á la Meca fijará su residencia en Medinua.

El-Mol, ministro azizista, celebró anteayer una larga conferencia con el cónsul francés en Casablanca, saliendo luego para Tánger, donde ha llegado hoy.

También ha llegado el coronel Bernal, que hasta ahora ha mandado las fuerzas españolas de Casablanca, habiendo sido sustituido por el comandante Silvestre.

La causa de haber Abd-el-Aziz licenciado sus tropas fué el no tener dinero para sostenerlas.

Antes de acordar el licenciamiento de aquel diezmando ejército celebraron una conferencia El-Mokri, el cónsul francés y el jefe de la misión militar francesa.

Escriben de Marrakesh que el kaid Mezuqui intentó rehacerse, habiendo sufrido una nueva derrota más grande todavía que la anterior.

De sus soldados, casi todos fueron pasados á cuchillo, quedando el campo cubierto de cadáveres.

En su última tentativa el kaid Mezuqui consiguió llegar hasta las puertas de Marrakesh, produciéndose gran pánico en la ciudad.

Ahora se dice que le perdió la traición de los suyos.

En Marrakesh y Mazagán se ha celebrado ostensiblemente la derrota de El Mezuqui, pues supone el triunfo completo y definitivo de Muley Hafid.

**De Tánger**

Se confirma que El-Mokri y Bevidid, ministros de Abd-el-Aziz, saldrán para Madrid y París esta noche.

El Mokri ha celebrado una larga conferencia con el representante de Francia, atribuyéndose á esta entrevista gran importancia.

Dos franceses en Casablanca han dispensado al coronel Bernal una cariñosísima despedida, cambiándose muchos vivas á Francia y España.

El general D Amade impuso al coronel, antes de partir, la cinta de la Legión de Honor.

**LOS VITICULTORES**

y la ley de alcoholes

La Cámara agrícola de Jumilla dirige una circular á los viticultores recomendandoles que á toda costa se restablezca entre ellos la unidad en el sentir y en el obrar, manteniendo el programa de siempre, el que votaron frente á la ley de Osmá todos los partidos de oposición, el que sirvió de bandera á la propaganda de 1905 en los grandes meetings de Carlet, Almansa, Benicarló, Yecla, Villena, Jumilla, Villareal, Calatuyud, Barcelona, Albacete, Beniganim, Logroño y Cariñena.

«Preparan la Mancha y Levante dos grandes asambleas regionales de viticultores é industriales en Valdepeñas y en Almansa, y seguramente, —añade,— en dichos actos quedarán confirmados y ratificados los acuerdos de Madrid; porque si obráramos de otra suerte, se produciría tan grave perturbación en las fuerzas vitícolas, que con ella vendría nuestro descrédito y la muerte definitiva de nuestras aspiraciones ante el Gobierno y ante las Cortes.»

**Locales y provinciales**

A la sesión extraordinaria que celebró ayer tarde la Junta de Obras del puerto, asistieron los Sres. Barba, Vilar, Güell, Pallarés, Mariné, Oliva, Maese, Pérez Moreno y Cirera. Se adoptaron los siguientes acuerdos, des-

pués de darse posesión de representante de la Cámara de Comercio al Sr. Güell y de representante interino del Ayuntamiento al señor Cirera:

1.º Aprobación de las liquidaciones rectificadas de las operaciones de carga y descarga realizadas y pagadas desde 1.º Marzo á 1.º Junio últimos, y autorización del pago de las diferencias que resultan á reintegrar á los respectivos buques.

2.º Exponer en la tablilla de anuncios de la Junta el detalle de las liquidaciones de cada buque.

3.º Dejar sobre la mesa hasta la próxima sesión el informe del señor Ingeniero director sobre las proposiciones presentadas en el concurso para la instalación eléctrica de alumbrado y fuerza motriz.

4.º Dar un voto de confianza al presidente para que adopte la forma de contestación á la Alcaldía respecto á la petición de que celebre esta Junta una fiesta marítima durante las próximas fiestas de Santa Tecla.

Háse confirmado el rumor de que nos hicimos eco en una de nuestras ediciones últimas y con efecto han obtenido un nuevo lauro en los Juegos Florales próximos á celebrarse en Tortosa, nuestros queridos amigos los señores del Arco (D. A.) y Peñarubia.

Nuestra enhorabuena á ambos.

Hoy, á las cuatro de la tarde, se reunirán en uno de los salones del Instituto general y técnico de esta capital los esperantistas tarraconenses para tratar de la constitución de un Grupo que se dedicará á estudiar y propagar la útil lengua internacional Esperanto del sabio doctor Zamenof.

Quedan invitados á tal acto todos los que simpatizan con dicha idea, aunque no estén inscritos en las listas del Grupo en formación.

Los organizadores del Grupo confían en el pleno éxito de sus gestiones, por ser ya muchos los que están inscritos en aquella agrupación.

Leemos en los compañeros de la próxima ciudad de Reus, que el arquitecto Sr. Caselles, ha terminado el proyecto de un edificio

El proyecto, según personas que han podido examinarlo, es muy notable habiendo su autor atendido en su redacción no tan sólo en lo que se refiere al fin principal del edificio sino á cuantas opiniones sobre esta clase de establecimientos han hecho higienistas y sociólogos.

El Sr. Caselles ha sido muy felicitado.

Anteayer una turba de jehiquillos, divididos en varios bandos, dedicábanse en la plazuela de San Juan al sport de lanzarse cantos rodados, sin parar mientes en las personas que transitaban.

Uno de los proyectiles dió en la cabeza de un anciano sacerdote, el cual tuvo que refugiarse en el portal de una casa de la calle de los Descalzos para librarse de la acometida de aquellos ignorantes.

Programa de las piezas que ejecutará hoy la música del regimiento de infantería de Luchana, de nueve á once de la noche, en la Rambla de San Juan:

Dauder, paso-doble.  
Estrella, gavota.  
El amigo del alma.  
Potpurri de zarzuelas.

La entrá de la murtra.

Después de penosa dolencia, sobrellevada con resignación ejemplar, ha fallecido en Valls la respetable madre de nuestro estimado amigo el primer teniente de carabineros D. Claudio Borrás, á quien, como igualmente á la doliente familia, enviamos nuestro pésame.

Leemos en el Diario de Reus:

«Firmada por «Un reusense», hemos recibido una carta por correo interior, en la que se nos pregunta lo que hay de cierto respecto á la noticia del probable paso á nuestra ciudad de un regimiento de infantería, que publicamos tiempo há en nuestras columnas.

A esta pregunta debemos contestar que, efectivamente, cuando nosotros dimos la no-

ticia, se estaban practicando activas gestiones cerca del ministerio de la Guerra, por los diputados por esta circunscripción, para que la venida á esta ciudad de un regimiento de infantería fuese un hecho; más tales gestiones, por lo visto, no han dado hasta el presente resultado alguno.»

Sin comentarios.

Anoche fué encontrado en la Rambla de San Juan por un caballero un llavín de cerradura inglesa, habiéndolo entregado al inspector de policía Sr. Claver y éste lo depositó en las oficinas de vigilancia del Gobierno civil, donde lo podrá recoger quien acredite ser su dueño.

La Comisión local de la Sociedad mutualista «Los Previsores del Porvenir», invita por el presente suelto á todos sus coasociados de esta ciudad á una gira campestre que para celebrar la reunión en sus Cajas del primer millón de duros, tendrá lugar en las inmediaciones del ex-fuerte del Olivo el próximo domingo, día 13 del actual, de cuatro y media á cinco de la tarde.

A fin de que la fiesta resulte lo lucida que requiere la importancia de dicha asociación, se suplica la asistencia de todos los asociados con sus familias y amigos.

Atentamente invitados á dicha gira, procuraremos corresponder á la atención.

Las sacristanas que cuidan del culto y ornato de la capilla de Ntra. Sra. de la Guía, que se venera en los Claustros de la Catedral, celebrarán este año con todo esplendor la Natividad de la Virgen, fiesta titular de dicha capilla, con los cultos siguientes: Por la mañana habrá Misas cada media hora, desde las cinco hasta las ocho de la mañana, y por la tarde al finalizar el rezo del coro, habrá Rosario solemne, sermón que dirá el R. P. Doroteo de Barcelona, capuchino, finalizando con el canto de la Salve.

Nuestros particulares amigos (D. Antonio Alarcó y D. Luis Mestre, Ayudantes de Obras públicas afectos á la Jefatura de esta provincia, han sido ascendidos á la categoría inmediata.

Se han concedido 2.000 pesetas más con destino á la conservación de las carreteras del Estado en esta provincia, cuya consignación era y sigue siendo muy deficiente para los diferentes servicios.

Se halla muy mejorado de la dolencia que há tiempo le aqueja nuestro estimado amigo D. Enrique Mendez, oficial de Obras públicas.

Desearnosle pronto y completo restablecimiento.

Para el «Orfeo Catalunya», recientemente organizado en Reus, se proyecta confeccionar una artística bandera, cuyo importe se abonará por los reusenses avocados en todo este principado.

El pasado jueves se efectuó el relevo del escuadrón de caballería cazadores de Tetuán, destacado en Valls, por otro escuadrón del mismo Regimiento, de guarnición en Reus.

No obstante las conferencias y gestiones que vienen realizándose, aun continúan en huelga los operarios de la sociedad «La fabril algodонера» de Reus.

Restablecido de la dolencia que le aquejaba, ayer asistió al despacho el digno delegado de Hacienda D. Ricardo Ballester.

Lo celebramos.

Nuestro particular amigo D. Celestino Salvadó, ha sido nombrado vice-cónsul de Turquía en esta plaza.

Con la solemnidad de costumbre, hoy se celebrará en nuestra Catedral Basílica la festividad del día.

El balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el formulado en la semana anterior: Ha aumentado: El oro, en 153.980'00 pesetas. Los billetes, en 20.698.775'00 pesetas. Ha disminuido: La plata, en 7.421.849'46 pesetas. Los cuentas corrientes, en 22.623.127'79 pesetas.

Comunican de Londres: Anteayer falleció el conocido diplomático lord Sackville, y hoy se habla ya de que su cuantiosa herencia va a dar lugar a un curiosísimo proceso.

Creíase que lord Sackville había muerto soltero, y en esa situación su heredero natural era un sobrino suyo que es oficial del ejército; mas hoy se ha presentando un cierto Ernesto reclamando la herencia del diplomático, alegando que éste, siendo secretario de la Legación inglesa de Madrid, se casó con una célebre bailarina llamada Josefa Durán Ortega, de quien y de lord Sackville se dice hijo legítimo el reclamante.

Todo eso ha causado honda impresión entre la aristocracia británica, pues es la Sackville familia muy conocida y nadie había sospechado nunca que el lord se hubiese casado.

Dicen de Málaga que un loco pacífico huyó de su casa por lo que la familia dió aviso a los agentes de la autoridad para que lo buscaran, los cuales después de algunas pesquisas lograron dar con el pobre demente.

Este se resistió regresar a su casa y en vista de su oposición los agentes le amarraron tan fuertemente que las cuerdas se introdujeron en sus carnes cortándole las venas.

El desgraciado loco fué conducido al hospital donde a causa de las ligaduras falleció a las pocas horas.

El juzgado entiende en el asunto.

En Rowhide (Estado de Nevada) se declaró un horroroso incendio, que ha destruido casi la población entera.

Más de veinte personas han resultado con heridas graves y más de 3.000 han quedado sin casa donde albergarse, calculándose que los daños causados por el fuego ascienden a 760.000 dollars.

El señor Cobián llegó ayer a Pontevedra para hacerse cargo de la escritura de cesión de la isla Cortegada.

Asegúrase que se han circulado las oportunas órdenes para reanudar las obras allí emprendidas.

La documentación de la isla representa una labor considerable, pues en ella figuran las firmas de más de dos mil propietarios de la isla, cuyos títulos, colocados unos encima de otros, alcanzan más de un metro de altura.

La visita de los ingenieros señores Ripollés y Ribera tiene por objeto determinar el aforo exacto del agua potable que tendrá el Palacio.

Dícese que a fines del mes próximo el Rey irá a la isla Cortegada.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto, como aclaración a lo preceptuado en el art. 11 de la ley de Emigración, que en las capitales de provincia donde exista una Junta local de emigración, sea vocal nato de la misma el inspector general de Sanidad, y en los puertos en que esté establecida y no sean capital, desempeñe el cargo de vocal el director de la estación sanitaria del puerto.

Le Temps, comentando la nota franco española, declara que puede darse el incidente por terminado, pues todo el mundo, hasta Alemania, mantiene los acuerdos adoptados. Puede considerarse, pues, próximo el envío de la aludida nota.

El gobierno de la República Argentina ha sancionado el proyecto destinando la cantidad de 27 millones de pesos oro a ensanchar y mejorar el puerto de Buenos Aires.

El ministro de la Gobernación ha suspendido a los alcaldes de diez pueblos de la provincia de Zamora por haber autorizado la celebración de capeas.

De San Petersburgo comunican que en la región de Dniepper se han notado síntomas de infección colérica.

En Villa Cana ha sido detenido un individuo que había cometido un asesinato en los días últimos.

Días pasados han sido detenidos en Gandia varios individuos por expender billetes falsos del Banco de España.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—La Natividad de Ntra. Sra. Santos de Mañana.—Stos. Fortunato y Tiburcio.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en la Catedral.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS Continúa en la iglesia de San Francisco. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora, y a las siete Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas y Misa conventual cantada a dos coros con sermón a cargo del Rdo. Doctor D. José M. Lluich, Profesor de esta Universidad Pontificia. Por la tarde, a las tres y media, Vísperas solemnes con el canto del salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» a dos coros, procesión y estación en la capilla de Nuestra Señora como el día anterior. En la capilla de Ntra. Sra. de la Guía se celebrarán Misas rezadas desde las cinco hasta las siete y media; y por la tarde, a las cinco, se cantará el Stimo. Rosario por la capilla de música de la Catedral, sermón que dirá el Rdo. P. Doroteo de Barcelona, Religioso Capuchino de esta residencia, terminando con la Salve. Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media explicación de la Doctrina Cristiana.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio solemne cantado a voces y armonium. Por la tarde, a las seis, Rosario y meditación.

San Francisco.—A las nueve y media solemne Oficio con Exposición de S. D. M.

Sagrado Corazón.—A las siete y media continuará la Novena de San Pedro Claver durante la Misa. A las nueve Misa para los congregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, a las seis y media Rosario y Visita de la Corte de María.

San Miguel del Plá.—Misas rezadas a las seis y media, siete y ocho y media. A las siete y media, Misa de Comunión general de la Archicofradía de Hijas de María con plática preparatoria por el Rdo. P. Marcelino de Salt, Capuchino. Durante la Misa el Coro de la Asociación cantará algunos motetes con acompañamiento de armonium. Hasta nuevo aviso queda suprimida la Misa de las diez y media. Por la tarde, a las seis y media, Exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio solemne con plática parroquial. Por la tarde, a las seis, Exposición Trisagio, meditación y explicación del Catecismo.

Carmelitas Descalzas.—A las nueve y media Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad.

Descalzas.—A las ocho se cantará un solemne Oficio por la Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho Oficio a canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

Domingos de la Presentación.—Misas rezadas a las siete y a las diez. Por la tarde, a las cinco y media Exposición, motete, Rosario, estación mayor, Trisagio, canto del Santo Dios, bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA

Sagrado Corazón.—Fiesta de San Pedro Claver.—A las siete Misa cantada en honor del Santo. Por la tarde, a las seis y media, conclusión de la Novena, sermón por un Rdo. P. de la inclita Compañía de Jesús, gozos y adoración de la Reliquia.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

Sección oficial

La «Gaceta»

Publica varios decretos firmados últimamente por el Rey, entre ellos los siguientes:

Nombrando Gobernador civil de Lérida a D. Andrés Gutierrez de la Vega.

Obteniendo el título de ciudad a Ponferrada.

Dividendo el territorio de la Península e islas adyacentes en 50 zonas para los efectos de la inspección de primera enseñanza.

Bolsin

Barcelona, 7. Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 83'50. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 73'90. Alicante, 93'40. Oenses, 00'00. Colonial, 00'00.

Bolsa

Paris, 7. Exterior español, 96'15. Acciones Norte, 313'50. Alicante, 396'00. Renta francesa 3 por 100, 96'55. Plata fina, 000'00.

IMPRENTA DLOBENS, GIBERT Y CABRE

Gran Hotel Continental

MARTÍ Y REDON

Apodaca, 30.—Teléfono núm. 5 TARRAGONA

Establecimiento de primer orden completamente nuevo y construido expreso para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto. Habitaciones estucadas.—Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo.—Cuarto de baño y ducha.—Salones de lectura y para visitas.—Auto-garage.—Cámara oscura.—Waters closets.—Luz eléctrica.—Café restaurant.

Higiene y confort moderno.—Servicio de gran lujo para banquetes.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato: a, partos, electroterapia y análisis ricro-químico de orinas y product s patológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 a 12 y de 5 a 7. Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas. Conserva y suaviza el calzado. Utilísimo para el lucido de sillerías de cuero, guarniciones, arneses. De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos. Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Agustín Mallol Pascual, Carretera de Barcelona, 36; (60 años).—Rosa Canela Gené, Tras Santo Domingo, 15, (79 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER De Cette gol. Joven Pepita, de 61 ts., patrón Company, con bocoyes vacíos, consignado a D. Antonio Mariné.

DESPACHADAS Ninguna.

ENTRADAS AYER De Palamós I. San Ignacio, de 8 ts., p. Miralles, con efectos, consignado a D. José M. Ricomá.

De San Carlos I. Teresa, de 30 ts., p. Alberich, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

DESPACHADAS Para San Carlos gol. Joven Pepita, con las tre.

Para Valencia v. inglés Venidotian, con carga general.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 7, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Columns include location, term, and rate.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for 100 interior and exterior. Columns include term and rate.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with bond rates for Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4 por 100, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Bolsa de Madrid

Madrid, 7, 18'82.

Table with Madrid stock and bond rates for 5 por 100 interior, 4 por 100 exterior, etc.

Sección telegráfica

Madrid 7.

Consejo de ministros

Con objeto de despachar varios asuntos pendientes, el señor Rodríguez San Pedro ha convocado a los demás ministros que se encuentran en Madrid para celebrar Consejo esta tarde, a las seis y media.

Dicen los ministros que sólo se tratará de cuestiones administrativas.

Mañana marchará a Asturias el señor Rodríguez San Pedro.

